

Ils défendent une autre vision de l'Éco(logie)-Vallée

Ils sont agriculteurs, responsables associatifs, élus ou citoyens et se retrouveront ce soir au parc Phoenix pour faire entendre leurs contre-propositions au sujet de l'OIN de la plaine du Var

Une autre Eco-Vallée est possible ! Pour faire entendre ce message, ils seront présents ce soir au parc Phoenix, lors de la synthèse de la concertation organisée sur l'aménagement de la plaine du Var, dans le cadre de l'Opération d'intérêt national. Ils, ce sont des agriculteurs, des élus ou des militants (souvent du PC, du PS ou des Verts), représentants d'associations multiples et variées, ou tout simplement citoyens qui demandent l'organisation d'un « véritable débat public » et non d'une concertation (lire nos éditions de vendredi et samedi derniers).

Pour connaître leur vision de l'aménagement de la plaine du Var, il fallait se rendre, la semaine dernière à Gattières. A l'initiative du centre de formation et de documentation des élus communistes, un contre-débat était organisé avec des personnes d'horizons divers. Extraits choisis des échanges :

Nadège Bonfils, coordination OIN-Plaine du Var :

« Cette concertation est une mascarade monumentale. Au premier débat auquel j'ai assisté, les organisateurs étaient déconnectés de la réalité. Ils nous présentaient Central Park sur les berges du Var, avec un fleuve qui coule gentiment au milieu. Mais quand le Var déborde, on fait quoi? Leur projet part à la mer... Nous avons besoin d'une agriculture, c'est un besoin réel. Il faut penser aux agriculteurs qui veulent s'installer dans cette vallée, d'un point de vue financier, leur projet c'est un gouffre! En plus il est dans l'illégalité. Il n'y a pas de concertation comme le prévoit le code de l'environnement. Ce sont les citoyens qui doivent décider, pas des entreprises étrangères qui imposent leur point de vue. Il n'y a aucun schéma de cohérence globale! Ce qu'ils nous présentent aux débats est une vision et pas le projet définitif ».

Émile Tornatore, maire du Broc

Patrick Allemand, vice-président du conseil régional PS :

« La Région est prête à aider à une véritable concertation, mais pas au simulacre proposé par Christian Estrosi », dénonce dans un communiqué Patrick Allemand. « Si la concertation se déroule dans l'état d'esprit que Christian Estrosi a décrit lors de la conférence de presse, il y aura un problème. »

Annabelle Jaeger, conseillère régionale (élue Europe Ecologie Les Verts) :

« Le Collectif Pays niçois Europe Ecologie - Les Verts (EELV) dénonce la mascarade que constitue la concertation proposée et demande la suspension des opérations d'aménagement en cours. Si EELV demande, depuis le lancement de l'opération en 2008, une concertation démocratique sur

l'OIN plaine du Var, pour co-construire avec l'ensemble des acteurs et les citoyens un projet de territoire, il pointe du doigt les incohérences de la proposition et de son calendrier alors que les opérations d'aménagement sont en cours. « Quelle logique dans le déroulé des phases d'élaboration de l'OIN ? Les opérations d'aménagement se déclinent dans la plaine sans une approche

n'ont naturellement pas la même vision que la nôtre, simples citoyens. Ils parlent d'attractivité pour les entreprises, mais pour les hommes? »

Germain, association Les amis du rail

« Je n'ai pas entendu parler de déplacements et pourtant dans cette plaine, ils se font à 97 % par véhicule particulier. Sous peu on sera envahi de voitures. Je n'ai pas entendu de réflexion par rapport à l'utilisation de la ligne des chemins de fer de Provence ».

Frédéric Lefèvre, élu de La Gaude, liste Cap à Gauche

« J'observe un morcellement dans nos actions. Le meilleur moyen de se faire entendre n'est-il pas de se regrouper pour exiger un débat public? »

Brigitte Gourmanel, association de quartier Les Vespins à Cagnes

« On peut demander un débat. Il doit être porté par une association qui a un agrément national. On a Région Verte. Nous avons

adressé un courrier à l'ancien ministre de l'Environnement, puis à l'actuelle, pour demander ce débat. On n'a pas reçu de réponse à ce jour. On va saisir la commission nationale du débat public ».

Pedro, citoyen

« On nous impose la compétitivité. Nous, on veut la qualité de vie des habitants ».

Gérard Piel, élu à la Région (PC),

« Les responsables économiques ne nous écoutaient pas »

« Comment peut-on faire une concertation dans des salles si petites alors que l'OIN est capital pour la région? », demande Mari-Luz Nicaise, conseillère municipale Europe écologie à Nice. « Mardi, mercredi et jeudi, il y avait trois ateliers entre 17h et 20h. J'étais inscrite au n°1, j'ai demandé à participer aussi à un autre. On m'a d'abord répondu "la salle est petite, on ne peut accepter personne en plus". En fait, certaines personnes ne sont pas venues, et j'ai pu assister aussi à l'atelier 2 ».

Les trois ateliers :

1. « Restaurer et consolider un territoire désordonné ».
2. « Aménager des espaces d'échanges et de diversité »
3. Impulser une forte dynamique métropolitaine ».

N. B. : « Nice-Matin » figurait sur la liste des invités à la concertation. Un journaliste a pu assister à la séance inaugurale du lundi 26 septembre (notre édition du 27 septembre). En revanche, il n'a pu participer aux ateliers, « faute de place, pour des raisons de sécurité », lui a-t-on répondu.



A l'invitation du centre de formation et de documentation des élus communistes, ceux qui ont une autre vision de l'aménagement de la plaine du Var se sont retrouvés à Gattières pour débattre. (Photos Philippe Lambert)

Textes : FRÉDÉRIC DELMONTE
fdelmonte@nicematin.fr
LAURENT QUILICI
quilici.nm@gmail.com
Photos : Philippe LAMBERT